

**H.E. ELOY ALFARO DE ALBA – AMBASSADOR, PERMANENT
REPRESENTATIVE OF PANAMA TO THE UN**

**SDG 16 CONFERENCE 2025 - ADVANCING PEACE, JUSTICE AND
INSTITUTIONS FOR SUSTAINABLE DEVELOPMENT**

**Panel 2: The business case for investment in peaceful, just and
inclusive societies**

ECOSOC Chamber | Lunes 12 de mayo 2025 | 3:00 – 4:15 p.m.

Excelencias, distinguidos panelistas, estimados colegas,

Es un honor para Panamá participar en este panel. **Promover sociedades justas, pacíficas e inclusivas es fundamental no solo como objetivo, sino como base para el progreso de toda la Agenda 2030**, ya que invertir en la promoción de la paz y prevención de conflictos impacta directamente en la estabilidad política, económica y social de nuestras naciones.

Panamá ha adoptado reformas clave para fortalecer la transparencia, el acceso a la justicia y el estado de derecho, ratificando tratados internacionales como la Convención contra la Corrupción de la ONU y la Convención Americana sobre Derechos Humanos.

El Ministerio Público ha recibido recursos significativos, permitiendo avances en la investigación de delitos complejos y fortaleciendo un sistema judicial independiente.

Nuestros sectores bancario, jurídico y comercial están sujetos a un **régimen de medidas y requisitos** que obligan a sus actores a conocer a sus clientes y a justificar sus transacciones, bajo la fiscalización estricta de entidades supervisoras del Estado, en beneficio de la transparencia y de la confianza de inversores.

Nuestro país reconoce la cooperación internacional — especialmente la cooperación Sur-Sur y triangular— como una herramienta clave para compartir buenas prácticas y soluciones adaptadas al contexto local.

En esa línea, **en febrero de este año, Panamá fue sede del Cuarto Encuentro de Alto Nivel sobre Comercio Ilegal y Crimen Organizado,** así como de una reunión técnica para elaborar una guía para el abordaje de los delitos ambientales y su vínculo con el crimen organizado.

Estos esfuerzos buscan crear un entorno favorable para el desarrollo económico y la inversión, promoviendo una sociedad más justa y protegiendo los derechos de todos, especialmente de mujeres, niñas, pueblos indígenas, personas con discapacidad, personas afrodescendientes y adultos mayores.

A pesar de los avances, **somos conscientes de que aún quedan desafíos por enfrentar**, especialmente en cuanto a la financiación sostenible para el **Objetivo de Desarrollo Sostenible 16**.

Uno de los principales retos es que sus impactos —aunque profundos— suelen materializarse a largo plazo, lo que puede complicar su priorización en contextos fiscales limitados.

Como miembro electo del Consejo de Seguridad, Panamá ha constatado el aumento de la violencia global en formas cada vez más complejas, que debilitan el tejido social y frenan el desarrollo inclusivo.

Fenómenos transnacionales como el crimen organizado, el narcotráfico, el comercio ilícito y el lavado de dinero socavan el estado de derecho, incrementan la inseguridad y agravan el subdesarrollo, dado su **impacto directo en las comunidades**, especialmente en los jóvenes.

Enfrentar estos desafíos requiere el compromiso de gobiernos, sociedad civil y sector privado, siendo este último clave en la promoción de prácticas transparentes, la mejora de la rendición de cuentas y la lucha contra la corrupción, lo que fortalecerá la confianza y creará condiciones favorables para el desarrollo y el bienestar social.

Finalmente, **Panamá reafirma su compromiso** con la paz, la justicia y el desarrollo sostenible, y seguirá colaborando con todos los actores que creen en el poder del multilateralismo para transformar realidades, sin dejar a nadie atrás.

Muchas gracias.